

# Mundart der Region im Mittelpunkt

## Bezirksheimatpfleger Dr. Franz Xaver Scheuerer hält Festvortrag beim Speinsharttag

**Speinshart.** (stg) Der Speinsharter Dialekt steht beim diesjährigen Speinsharttag am 18. Juli im Mittelpunkt: Den Festvortrag hält um 15 Uhr Bezirksheimatpfleger Dr. Franz-Xaver Scheuerer. Überschriften ist er mit dem Titel „Die Mundart im Raum Speinshart und ihre Einordnung in den deutschen Sprachraum“.

Der Referent erläutert das grundsätzliche Verhältnis der deutschen Hoch- und Schriftsprache zu den regionalen Umgangssprachen und zu den Dialekten im deutschen Sprachraum.

Anschließend wird mit Hilfe von Skizzen und Karten die geographische Einteilung der deutschen Mundarten gezeigt und anhand von lautlichen Merkmalen eine Einordnung der Mundarten im Raum Speinshart getroffen. Zuletzt sollen einige historische Ursachen für die lautlichen Begrenzungen von Mundarten erläutert werden mit Hinweisen auf politisch-herrschaftliche Grenzen, wie zum Beispiel auch Klosterherrschaften, wie sie im Fall Speinshart typisch ist. Zum Abschluss des Speinsharttages findet um 19 Uhr in der Klosterkirche ein festliches Konzert mit der Chorgemeinschaft St. Georg Pressath statt. Auch zahlreiche Instrumentalsolisten treten auf. Auf dem Programm stehen unter anderem Werke von Anton Bruckner, Richard Strauss und John Rutter. Die Gesamtleitung liegt bei Richard Waldmann. Kartentelefon: 09645/920040.